
 

 

COMPTE-RENDU AG DU 04 mars 2023 A RUFFEY LES BEAUNE 

 

30 présents et 10 pouvoirs 

Approbation du compte-rendu de l’AG 2022 à l’unanimité des membres présents et représentés. 

Rapport moral de la présidente (pendant le rapport, un diaporama des visites de 

jardins et des foires est projeté) 

Remerciements à tous les présents et à ceux qui ont œuvré tout au long de l’année. 

La pandémie est maintenant derrière nous, les activités ont repris : notre présence dans de 

nombreuses foires nous a permis de recruter de nouveaux adhérents 111 actifs et 16 bienfaiteurs 

pour 2022. Il y a eu 12 foires cette année plus notre grand événement « biodiversité en fête » qui a 

eu lieu à Evelle cette année dans un site superbe et grâce à la participation du Foyer du Mille club 

que nous remercions chaleureusement. Auparavant, cette fête avait lieu à Ruffey les Beaune. 

 

Certains ont déjà participé aux ensachages ou autres activités de l’association, nous aimerions 

rencontrer tous les autres ! Nous avons particulièrement besoin que les nouveaux viennent nous 

aider à tenir les stands lors des nombreuses foires. Ce sont des occasions riches en partage 

d’expériences, en convivialité et on y apprend beaucoup sur la semence. Il ne faut pas craindre d’y 

participer car nous ne laissons jamais un « petit nouveau seul » sur le stand. Pour vous y inscrire, il 

faut aller sur notre site « lagraineetlepotager.com », vous enregistrer et créer votre code si ce n’est 

pas déjà fait. Ensuite, dans le bandeau, vous cliquez sur « actualités » puis « foires » puis inscriptions 

foires 2023 et vous aurez tous les détails. Des covoiturages peuvent être organisés et des frais de 

route aux conditions du tarif associations en vigueur, avec une franchise de 20 km, sont possibles. 

 

Les membres du CA travaillent pour un meilleur fonctionnement de l’association. Par exemple, la 

commission informatique s’est concertée pour améliorer la lisibilité de notre site ; c’est chose faite 

mais si vous avez des suggestions ou remarques, n’hésitez pas. 

Nous avons essayé de commander du matériel collectif comme du voile d’hivernage, des bambous, 

des trombones du jardinier etc. mais cela n’a pas pu aboutir, faute de quantités nécessaires et 

d’endroit pour stocker. 

Des fiches descriptives de légumes (conditions de cultures-production de semences) très complètes 

sont en cours d’achèvement et seront disponibles dans le courant de l’année. Elles pourront être 

envoyées sur demande aux adhérents producteurs de semences et seront également disponibles 

dans des classeurs sur les foires. 

La bibliothèque de Beaune met en place une grainothèque, Yanick, ainsi que nous, leur avons fourni 

des semences. Le but est que les gens se servent puis rapportent ensuite leurs propres semences, 

issues de celles offertes. L’inauguration aura lieu le 8 mars prochain. 

 

Rapport d’activité par les représentants des différentes commissions 



 

 

Commissions semences : Clotilde 

Des séances de tri et nettoyage puis d’ensachage de semences(Merci à René et Annick qui font les 

étiquettes) ont été proposés en semaine et en week-end afin de satisfaire tout le monde, la 

participation y a été forte puisque nous avons préparé environ 10 000 sachets. Les informations 

concernant ces activités n’ont été envoyées qu’à ceux qui avaient coché les cases correspondantes 

sur leur bulletin d’adhésion. Nous vous engageons donc lorsque que vous renouvellerez votre 

adhésion à bien lire le document et les activités proposées et à bien cocher toutes celles susceptibles 

de vous intéresser, ce qui ne signifie pas que vous devez obligatoirement y participer !  On vous 

demande de vous engager à venir au minimum une demi-journée sur l’année. 

En février 2022, nous avons organisé notre journée annuelle d’échange de semences chez Yanick 

Loubet à la ferme de la chaume des buis à Cirey les Nolay. 20 personnes environ. Cette journée sert  

à se procurer les semences dont chacun a besoin pour l’année, à échanger les porte-graines en 

surnombre, à prévoir les graines à produire pour l’année en cours pour le grenier de l’association, à 

proposer des parrainages de semences et à passer une chouette moment autour d’un bon verre et 

de petites gâteries.  

En 2023, cette journée a eu lieu à Bouilland au foyer rural le 11 février dernier : 25 participants 

Rappel : notre but essentiel est de convaincre nos adhérents de produire leurs propres semences 

pour eux-mêmes et pour l’association afin de poursuivre notre objectif de protection de le 

biodiversité et d’échapper aux trop nombreux F1. Pour cela il faut de la rigueur et cela commence 

par un étiquetage convenable au jardin et sur un cahier : doivent absolument figurer le nom de 

l’espèce et de la variété, l’année de récolte, la date limite de germination et le nom du producteur. 

Quand les semences sont données à l’association, les consignes sont les mêmes et notre présidente 

propose d’y adjoindre une photo légendée le plus précisément possible. 

 

Commission Formation : Yvonne 

Deux formations à la production de semences ont été données par Hervé Chabert en mai et en juin 

2022 à Mâlain et à Bouilland et ont rencontré un franc succès. Il y a une partie théorique et une 

partir plus pratique. 

Une formation semis tomates par Éric a eu lieu en février 2022 

Ces deux propositions sont reconduites en 2023, la formation semis tomates a eu lieu le 25 février 

avec un nombre croissant de participants. 

 

Commission foires : Éric  

10 foires sont déjà programmées de mars à septembre à Mâlain, Rainans, Arc sur Tille, Pouilly en 

Auxois, Marcellois, Savigny sous Mâlain, Fragnes et Quetigny, et sans doute Seurre. 

Le mieux est d’aller régulièrement consulter le site pour être au courant et de s’inscrire sur le tableau 

proposé. 

 

Biodiversité : Nicolas 



 

 

Elle a eu lieu le 11 septembre à Evelle, la fréquentation y a été fluide et constante et pour une 

première dans ce lieu, c’est très encourageant. Les participants étaient dans l’ensemble satisfaits de 

la journée. Nicolas remercie tous ceux qui y ont participé. Les stands ont eu du succès : Librairie, 

brasseurs, boulangerie, miel, miscanthus, pépinière, plantes sauvages comestibles, dégustations 

diverses, buvette… En 2023, pas de « Biodiversité en fête » à proprement parler car nous 

participerons au festival « atout bout de champ » à Mâlain où nous aurons sans doute une exposition 

de légumes et d’aromatiques, nos boîtes de semences et différents ateliers à mettre au point. 

Commission visites de jardin : Dédé 

Elles ont lieu de juin à septembre. On essaie de les regrouper géographiquement. Pas plus de 2 

visites par jour, généralement suivies d’une auberge espagnole fort conviviale. 

Il ne faut pas hésiter à faire visiter son jardin, qu’on y ait expérimenté des réussites ou des échecs, ce 

qui compte, c’est le partage d’expériences et tout ce qu’on peut y apprendre. La diversité des 

techniques employées et les configurations variées découvertes sont très enrichissantes. 

Le rapport d’activité est approuvé à l’unanimité. 

 

Rapport comptable : Patricia 

Voir les documents joints. 

Le résultat net est de  

Compte-courant : 5 701 € 

Livret bleu : 8 999 € 

Le montant des cotisations est maintenu à 10 € par personne, 15 € pour un couple et 30 € pour une 

association. 

Quitus est donné à notre trésorière à l’unanimité. 

 

Rapport d’orientation : Monique, la présidente 

 

Participation au festival des alternatives agricoles et écologiques, appelé « Atout bout de champ » 

les 26 et 27 août à Mâlain. C’est un gros festival qui draine 1500 personnes avec conférences, forum, 

projection de films, village associatif, spectacles et animations musicales. Nous comptons sur votre 

investissement. Cela remplacera notre fête de la Biodiversité pour 2023. 

Terminer les fiches légumes. 

Augmentation de la production de semences : une plus grande implication des membres actifs est à 

l’étude. 

Comment aider les jardiniers à améliorer leurs pratiques, quelles sont leurs demandes, leurs 

besoins ? Merci de nous en faire part par mail à lagraineetlepotager@hotmail.fr 

Mise en place d’une commission production de semences 



 

 

Editer un bulletin jardinier mensuel ou trimestriel : qui est volontaire pour s’impliquer dans cette 

démarche ? 

Continuer d’améliorer notre site Internet. 

Changer notre contrat d’assurance 

Demande de formation en biodynamie : un volet pourrait-il être inclus dans les formations d’Hervé 

Chabert ? 

Visite du jardin-forêt de Diconne 

Revoir notre plaquette 

Mettre Sonofep comme partenaire sur notre site puisqu’ils nous consentent des rabais. 

Modifier notre bulletin d’adhésion avec un engagement à ne pas diffuser les adresses. Application à 

étudier. 

Renouvellement des membres du CA 

Actuellement 8 membres 

Souhaitent renouveler leur mandat : Monique Morel- Nicolas De Chassey- Patricia Coulon – Éric 

Saunier – Stéphane Jolly – André Rossignol – Jean-Marc Zambotto- Clotilde De Min – 

Nouvelle candidate : Yvonne Boujut 

Les 9 membres sont élus à l’unanimité moins une voix. 

L’AG est close par un pot de l’amitié. 

 

La secrétaire : Clotilde De Min     la Présidente : Monique  Morel 

 

 


